

PACTO GLOBAL CHILE:

Avanzar más rápido hacia un liderazgo transformador en sostenibilidad empresarial

Pacto Global Chile forma parte de la mayor red global de sostenibilidad empresarial, con más de 200 empresas socias, 11 Grupos de Trabajo, programas mundiales y herramientas que promueven la contribución del sector privado al desarrollo sostenible.

En 2024, bajo el liderazgo de su directora ejecutiva, Margarita Ducci, y con un equipo comprometido, la organización enfrentó importantes desafíos y logró avances significativos. Con un enfoque en temas clave, como el cambio climático, la equidad de género y la sostenibilidad integral, Pacto Global Chile inspiró a los líderes empresariales a asumir un rol transformador. De cara a 2025, la sostenibilidad se reafirma como un pilar para el éxito empresarial y la directora reflexiona sobre los logros alcanzados y los retos futuros, siempre bajo el compromiso de aportar en la construcción de un Chile más justo y sostenible.

—¿Cómo evalúa el año 2024 para Pacto Global Chile y cuáles fueron los principales desafíos?

"2024 fue un año desafiante en lo económico, político y social, pero también hubo avances importantes. En Pacto Global Chile, logramos aumentar el compromiso empresarial con la sostenibilidad, sumando más organizaciones a la iniciativa. Los principales objetivos estuvieron dirigidos a generar mayor conciencia sobre el rol de la empresa en su contribución a la sociedad. Pusimos un fuerte énfasis en el cambio climático y la urgencia de tomar acciones concretas para mitigar sus efectos. Además, las empresas también enfrentaron dificultades en la evaluación y aprobación de nuevos proyectos, y fue clave la colaboración

intersectorial para avanzar".

—Respecto al cambio climático, ¿qué acciones ha tomado Pacto Global Chile y cómo pueden las empresas contribuir a la acción climática?

"Hemos impulsado el programa Forward Faster para acelerar el avance hacia los ODS, con especial foco en la acción climática. Esto ha alentado a las empresas a comprometerse con metas de reducción de emisiones y a promover una transición justa. Además, implementamos el programa Acelerador por la Acción Climática y trabajamos en el Grupo de Empresas Líderes ODS 13, colaborando con aliados públicos, académicos y de la sociedad civil para desarrollar proyectos innovadores que contribuyan a las metas de este objetivo".

—¿Qué iniciativas ha implementado la organización para mejorar el bienestar social en Chile?

"El bienestar social es un desafío integral que requiere la colaboración de todos los sectores. En 2024, canalizamos un fuerte trabajo en equidad de género impartiendo el programa mundial Target Gender Equality, que guía a las empresas a implementar políticas de equidad de género, ayudándolas a establecer objetivos ambiciosos para aumentar la representación femenina en cargos de liderazgo y asegurar la igualdad salarial para trabajos de igual valor para 2030. También lanzamos la Guía práctica para



Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile.

empresas sobre Violencia y Acoso en el Trabajo. En educación, presentamos el estudio: El aporte de las empresas de Pacto Global Chile al cumplimiento del ODS 4, que destaca cómo el sector privado chileno puede contribuir a una educación de calidad".

—La comunicación auténtica y la transparencia se posicionan como valores fundamentales para el éxito de cualquier organización. ¿Cómo lo fomenta Pacto Global?

"Fomentamos la transparencia

mediante la rendición de cuentas y la comunicación basada en principios. A partir de 2026, las empresas socias de Pacto Global deberán reportar anualmente sus avances y compromisos de manera online, lo que facilitará la consolidación de datos e información sistematizada, disponible. Además, en el área de comunicación sostenible, lanzamos una guía, y una versión más extendida, con el Hub de Negocios Sostenibles de la UNAB, del cual Pacto Global Chile forma parte, ambas con el fin de alinear las declaraciones de sostenibilidad con los impactos reales de las organizaciones, fortaleciendo la confianza de los grupos de interés y evitando prácticas como el greenwashing".

—La colaboración intersectorial es esencial para abordar los desafíos globales. ¿Qué papel juega Pacto Global Chile entre diferentes sectores?

"Pacto Global actúa como un puente entre los diferentes sectores, facilitando el diálogo y la colaboración para enfrentar los desafíos de la sostenibilidad. Participamos en diversas iniciativas de cooperación, como Empresas Sumando Valor junto a la CPC, Sofía y Acción Empresas, además de aquellas que conectan al sector privado con el Gobierno, como el Comité Espejo, el Consejo para la Transición Justa, la Alianza Anticorrupción UNCAC y otras instancias. Seguimos fortaleciendo la colaboración con las agencias de

Naciones Unidas presentes en el país, quienes entregan apoyo técnico al desarrollo de nuestros programas y grupos de trabajo".

—¿Cómo pueden las empresas integrar la sostenibilidad en sus estrategias de innovación para desarrollar resiliencia con miras a 2030?

"Para 2030, visualizamos un Chile más comprometido con la sostenibilidad, con avances en energías renovables, reducción de emisiones y soluciones para los problemas sociales más urgentes. Las empresas que integren la sostenibilidad en sus procesos serán líderes en un mundo de recursos limitados, pero de grandes oportunidades. Para ello, deben construir resiliencia mediante la adaptación, la innovación y la colaboración. Es clave analizar riesgos, invertir en tecnologías avanzadas y fomentar una cultura de flexibilidad y aprendizaje continuo. Integrando la sostenibilidad en todos sus procesos, las empresas pueden desarrollar productos responsables, reducir impactos ambientales y aprovechar tecnologías emergentes, como la inteligencia artificial, para optimizar procesos, mejorar la transparencia y generar ventajas competitivas, lo que también atraerá inversiones".

Para más información ingresa a www.pactogloball.cl / Para formar parte escribe al correo socios@pactogloball.cl.